

Efectos de las Migraciones

Los efectos que ocasionan los fenómenos de migraciones se pueden traducir en ventajas y desventajas tanto para los países receptores de migrantes como para los emisores o causantes de la migración. A continuación se detallan algunas ventajas y desventajas:

VENTAJAS:

Para el país que queda con menor cantidad de población, debido a la migración sucedida, se le alivia la presión poblacional y se le reducen los niveles de desempleo. Además, la demanda de recursos naturales comienza a bajar.

Las parientes o familiares de las personas que migraron se pueden ver beneficiadas del dinero que les envían sus familiares desde su nuevo lugar de residencia. Esas familias receptoras del dinero proveniente de otros países lo gastan en alimentos y/o educación. Es así que se ha constatado que los migrantes internacionales envían remesas (plata en moneda extranjera, dólares por ejemplo) que se traduce en billones de dólares. Esto es un gran beneficio para la economía nacional.

DESVENTAJAS:

Cuando de un país migran profesionales se general un fenómeno denominado “fuga de cerebros”. Es decir, esa persona se educó en su país de origen, si recibió educación estatal o pública al gobierno le significó un gasto. Entonces cuando esa persona se va a trabajar a otro país está dejando a su país sin profesionales y depositando en otro país todo su potencial.

Las personas profesionales que migran por lo general son jóvenes y muchos ya se encuentran casados. Deciden ir a otro lugar con el objetivo de poder desarrollar con muchas más posibilidades de crecimiento su profesión.

Por otro lado, las migraciones pueden adoptar otras características. Se puede aumentar el tráfico de humanos. Las familias que cuentan pocos recursos económicos muchas veces recurren a la venta de sus propios hijos con el fin de obtener una retribución monetaria a cambio.

A nivel social cuando las personas deciden volver a su país de origen se pueden dar algunas diferencias sociales propias de la cultura o situación económica que adoptaron o ganaron en el país que los recibió.

También se puede dar un aumento de enfermedades infecciosas como el VIH que antes no había en gran medida en ese país. Así las personas que habían migrado pueden volver con algunas enfermedades infecciosas.

Para las personas que deciden migrar también se general efectos que estos pueden ser positivos o negativos. Si bien las personas van en busca de una mejor posibilidad también deben enfrentarse a algunas desventajas. A continuación se detallan las ventajas y desventajas para las personas que migran:

La participación de las mujeres en la migración tiene especificidades y significados profundos, asociados tanto a las transformaciones económicas mundiales y a la reestructuración de los mercados laborales como a la consolidación de redes sociales y familiares.



VENTAJAS:

Las personas que migran pueden ver aumentados sus niveles de ingresos y así gozar de mayores bienes materiales. Incluso pueden tener la oportunidad de emprender su propio negocio.

Cuando migran por causas ideológicas relacionadas con la persecución pueden obtener mayor seguridad. Y así seguir desarrollando su ideología lejos de cualquier atentado contra su vida sobre todo cuando la persecución se vuelve violenta.

Por otro lado, cuando las familias migran hacia otros lugares muchas veces lo hacen por etapas. Es decir, primero migra el hombre con el fin de buscar un hogar y trabajo y luego la familia. Así, las familias pueden reencontrarse. El país que los recibe puede brindarle, en algunas ocasiones, mejores condiciones de salud y bienestar social.

DESVENTAJA:

Muchos países le brindan a las personas extranjeras trabajos de poca durabilidad, peligroso o ilegal. Si bien el dinero que se les ofrece puede ser bueno el inmigrante tendrá que soportar condiciones de trabajo o de vida desfavorables. Así, puede ser que no consiga obtener la calidad de vida que no encontraba en su país de origen.

Los inmigrantes se tienen que enfrentar a la situación de separación de amistades y familiares. Además deben dejar atrás una cultura diferente. Al encontrarse en un nuevo país o ciudad se deben adaptar a las nuevas relaciones laborales y deben tejer nuevas amistades. Esta situación puede ser un tanto difícil de conseguir para algunas personas que se sienten dejadas a un lado o rechazadas por su nuevo entorno social.

Los inmigrantes a veces deben enfrentarse al prejuicio. Muchas personas tienen la idea que las personas que migran suelen ser desleales, por lo tanto no le depositan mayor confianza o son tratados con cierta inferioridad. También pueden ser juzgados por su cultura o religión que profesan y en función de ello ser discriminados. Así, la desventaja puede ser la difícil inserción social.

El tema de la ilegalidad es otra circunstancia que afecta negativamente a las personas que deciden irse a vivir a otro país pero sin permiso legal o sin documentación. En estas situaciones fácilmente se puede observar la explotación laboral, se les paga poco porque no tienen forma de reclamar. Además, estas personas se ven perjudicadas por el nulo acceso que tienen a la educación, salud o bienestar social en general.

Por la puerta del Pacífico llegaron también los migrantes asiáticos. Todos han construido Estados Unidos. Pasaron bajo la mirada de la Estatua de la Libertad en la Bahía de Nueva York.



También se pueden mencionar las ventajas y desventajas que tiene el migrante con respecto al lugar que ocupa dentro del país que lo acoge:

VENTAJAS:

Muchas veces las personas que migran llegan a lugares donde no hay personas que cuenten con los mismos conocimientos o habilidades para desarrollar determinados trabajos. Así, los migrantes ocupan los "lugares vacíos" que no ocupan las personas locales.

Esos vacíos pueden ser empleos para personas altamente calificadas. Allí, encuentran un espacio profesional de todas las ramas.

También se da la situación que esos vacíos consistan en trabajos pesados que la gente local no quiera realizar. Por ejemplo: recoger fruta, cuidar niños, reparar artefactos o limpiar hogares y oficinas entre otras cosas.

Cuando los inmigrantes son bien recibidos se puede generar diversidad cultural. Así ambas partes conocen costumbres, comidas, formas de pensar, o música nueva.

DESVENTAJAS:

Cuando las personas llegan al país que deciden migrar pueden evidenciar situaciones de abuso o discriminación racial que divide las comunidades y puede aumentar la criminalidad.

Muchas veces llegan a vivir en lugares donde hay otras personas de la misma zona. Una comunidad inmigrante grande puede colocar una presión adicional sobre los servicios locales (como las escuelas y los servicios médicos).

Los lugares que reciben inmigrantes, en algunas ocasiones tienen que responder a la llegada repentina de una gran cantidad de migrantes ilegales, muchos de los cuales han arriesgado sus vidas al viajar en camiones y en botes. Las personas que inmigran pueden traer consigo enfermedades como la tuberculosis y el VIH.

Para la prevención de conflictos y establecimiento de relaciones óptimas con el paciente inmigrante, el profesional debe realizar un autoexamen sobre sus convicciones y valores y manera de pensar sobre la cuestión étnica y sus actitudes sobre el pluralismo cultural.



Migración en América Latina

Las causas que general las masas de movimiento migratorio en Latinoamérica puede ser el resultado de una diversidad de factores relacionados con situaciones: históricas, políticas, económicas, culturales y demográficas.

A partir de la época colonial hasta mediados del siglo XX América Latina atravesó importantes olas de inmigraciones que provenían de Europa, especialmente de la región sur. Las primeras inmigraciones se caracterizaron por el tráfico esclavista.

La década correspondiente al 1950 se caracterizó por ser un momento en donde no se recibían migraciones, sino todo lo contrario las personas de Latinoamérica migraban hacia otros países.

En la actualidad las migraciones internacionales que se dan tienen mayormente sus causas en la búsqueda de una mejor calidad de vida y pasar económico.

De este modo, la mayor parte de las personas se desplazan en busca de oportunidades personales, laborales, económicas y sociales, aunque en muchos casos las condiciones de vida en los nuevos países son de mala calidad y se vulneran sus derechos humanos.

